

LA UE EN TITULARES

(del 8 al 12 de abril de 2024)

Agenda estratégica UE 2024-2029: España traslada al Presidente del Consejo Europeo sus prioridades para el próximo ciclo legislativo europeo

11/04 El presidente del gobierno, Pedro Sánchez, participó en Varsovia junto con sus homólogos luxemburgués, irlandés, griego, estonio, polaco y finlandés en una reunión de alto nivel convocada por el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, para reflexionar sobre la futura Agenda Estratégica de la Unión Europea para el ciclo 2024-2029, cuya aprobación se prevé en el Consejo Europeo de 27 y 28 de junio. Las prioridades trasladadas por España incluyen un enfoque más profundo en las políticas sociales y medioambientales, a la vez que se apuesta por reforzar la seguridad y la defensa de Europa. Asimismo, y con vistas a fortalecer el crecimiento económico, la competitividad del continente y avanzar en el concepto de autonomía estratégica abierta, Sánchez subrayó la necesidad de desarrollar una política industrial común y proteger una mayor profundización del mercado único. Continuando con su ronda de contactos, durante este viernes 12 de abril se prevé que Sánchez se reúna con el primer ministro noruego en Oslo y con su homólogo irlandés en Dublín. [Más información](#)

Política industrial: Comunicación sobre los Diálogos para una Transición Limpia

10/04 La Comisión Europea publicó una [Comunicación](#) en la que hace balance de los “Diálogos para una Transición Limpia” anunciados por la presidenta, Úrsula von der Leyen, durante el discurso del Estado de la Unión (13/09/2023) y orientados a debatir con la industria europea y los interlocutores sociales la manera de fortalecer e implementar el Pacto Verde Europeo. Desde entonces el Ejecutivo europeo se ha reunido diez veces hasta el momento con representantes de los sectores del ámbito del hidrógeno, la industria intensiva en energía, las tecnologías limpias, las materias primas críticas, la infraestructura energética, la bioeconomía forestal, las ciudades, el acero y la movilidad sostenible. La Comunicación subraya una serie de elementos clave identificados en los Diálogos que podrían contribuir a un enfoque industrial reforzado en la implementación del Pacto Verde: (i) un marco regulador eficaz y simplificado para que las empresas puedan llevar a cabo la transición, (ii) precios de la energía asequibles, (iii) mejores infraestructuras, (iv) un acceso más fácil a la financiación y (v) un mercado único más fuerte en un entorno competitivo a escala mundial. La Comisión señaló que mantendrá su compromiso con la industria y los interlocutores sociales continuando dichos Diálogos, así como su disposición a entablar un debate con el Consejo y el Parlamento sobre los factores a abordar para conseguir una implementación eficaz del Pacto Verde Europeo y apoyar a la industria en la creación de un modelo de negocio ajustado a una economía descarbonizada. [Más información](#)

Telecomunicaciones: principales puntos en la agenda del Consejo informal de Telecomunicaciones

12/04 Los ministros de Telecomunicaciones de los Veintisiete se reunirán en la localidad belga de Lovaina la Nueva para abordar cuestiones como la seguridad, responsabilidad y confianza del entorno en línea, la seguridad económica de la UE o las necesidades en materia de infraestructuras digitales que forman parte del [Libro Blanco](#) presentado el pasado 21 de febrero. Se espera, además, que adopten la Declaración de Lovaina la Nueva sobre un internet seguro y debatan sobre los retos geoestratégicos y las vías para incrementar la ciberseguridad de la UE, con especial foco en la dependencia en proveedores de terceros países en lo que respecta a componentes tecnológicos. [Más información](#)

Política económico-financiera: principales resultados del Eurogrupo y agenda para el Consejo ECOFIN de abril

11-12/04 El Eurogrupo debatió sobre la competitividad exterior de la zona euro, poniendo el foco en los riesgos de fragmentación comercial y en las vías para avanzar en la autonomía estratégica abierta. Además, de la mano del Banco Central Europeo, trataron los avances en la segunda fase del proyecto del euro digital y analizaron las últimas tendencias en materia de inflación y tipos de cambio de cara a las reuniones de primavera del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional (15-20/04). Por su parte, se prevé que el Consejo de Asuntos Económicos y Financieros que está teniendo lugar adopte unas Conclusiones sobre la aplicación del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, debata sobre el estado de los trabajos sobre las consecuencias económicas y financieras de la agresión rusa a Ucrania, y apruebe el mandato de la UE de cara a la reunión del G20 (18/04) y una Declaración con vistas al Comité Monetario y Financiero Internacional. Carlos Cuerpo, ministro de Economía, Comercio y Empresa, anunció que propondrá a sus homólogos europeos distintas vías para hacer uso de la inteligencia artificial de cara a reducir la carga burocrática de las PYME. [Más información: Eurogrupo, ECOFIN](#)

Ayudas de Estado: consulta sobre la prórroga del Marco Temporal de Crisis y Transición para el sector agrícola

11/04 La Comisión Europea envió para consulta a los Estados miembros una propuesta para prorrogar de manera limitada el Marco Temporal de Crisis y Transición de las ayudas de Estado para permitir seguir dando apoyo al sector agrícola en vista de las persistentes perturbaciones del mercado causadas por la guerra de Rusia contra Ucrania. En concreto, el Ejecutivo europeo sugiere extender las disposiciones del Marco que permiten a los Estados miembros otorgar importes limitados de ayuda (sección 2.1), cuya expiración está prevista para el 30 de junio de 2024. Dicha prórroga no afectará al resto de disposiciones del Marco. La Comisión Europea prevé adoptar las modificaciones limitadas del Marco cuanto antes en base a las observaciones recibidas de los Estados miembros. [Más información](#)

Estado de Derecho: debates parlamentarios con la Comisión y el Consejo sobre la situación en Hungría y Eslovaquia

11/04 En el debate organizado por el Parlamento Europeo sobre Hungría se abordó el desembolso de fondos europeos al país, así como la falta de progreso en el procedimiento del Artículo 7(1) del Tratado de la UE, iniciado por el Parlamento en 2018. El Consejo declaró que Hungría debe aplicar una serie completa de reformas institucionales esenciales antes de que los pagos puedan ser autorizados por la Comisión. Algo que apoyó Eider Gardiazabal (S&D), quien pidió al Ejecutivo europeo analizar con rigor la situación en el país y no descongelar fondos hasta que todas las condiciones se hayan cumplido. Por su parte, Didier Reynders, comisario de Justicia, dijo que la Comisión actuó “de plena conformidad con la legislación europea” cuando desbloqueó algunos fondos en diciembre y que defenderá dicha decisión ante los tribunales europeos tras la demanda interpuesta por el Parlamento. Durante el intercambio sobre Eslovaquia los eurodiputados denunciaron la poca transparencia de las campañas electorales del primer ministro, Robert Fico, y el presidente electo, Peter Pellegrini, así como la proximidad del gobierno eslovaco a Rusia, la preocupante situación de la libertad de prensa o la reforma del código penal en relación con las penas por corrupción; algo que, en palabras del comisario Reynders, “puede socavar la protección de los intereses financieros de la UE”. [Más información: Hungría, Eslovaquia](#)

Ayudas de Estado: la Comisión Europea publica el Marcador de ayudas de Estado de 2023

10/04 La Comisión Europea publicó el Marcador de ayudas de Estado de 2023, el cual ofrece una visión global del gasto en ayudas de Estado en la UE durante 2022. Este indica que el conjunto de Estados miembros gastó un total de 228.000 millones € en ayudas de Estado en 2022, lo que supone una reducción de casi el 35% respecto al año anterior (349.700 millones €). De dicha suma, casi un 34% está relacionado con medidas para paliar los efectos de la pandemia, mientras que el 17% se destinó a compensar los efectos negativos en la economía causados por la invasión rusa a Ucrania bajo el Marco Temporal de Crisis. Excluyendo las ayudas relacionadas con las crisis, el mayor gasto se dio en ayudas medioambientales y en el desarrollo regional, con 41.510 millones € y 13.910 millones € respectivamente. Asimismo, el documento concluye que las diferencias entre los Estados miembros en cuanto a cantidades concedidas han disminuido, de modo que en 2022 estos invirtieron entre un 2,1% y un 0,3% de su PIB en ayudas de Estado, mientras que en 2021 fue de entre el 4,6% y el 0,9% de su PIB. En concreto, en 2022 el país que concedió una mayor cantidad de ayudas de Estado fue Alemania (73.670 millones €), seguido de Francia (44.790 millones €), Italia (26.610 millones €) y España (17.120 millones €). [Más información](#)

Migración: refrendo a los acuerdos provisionales sobre el Pacto de Migración y Asilo

10/04 El Pleno aprobó formalmente diez textos legislativos que reforman las normas de asilo y migración de la UE. En concreto validó los acuerdos provisionales relativas a (i) la propuesta de Directiva por la que se establecen normas para la acogida de los solicitantes de protección internacional (398+,162-,60o), y a las propuestas de Reglamento relativos a: (ii) la gestión del asilo y la migración (322+, 266-, 31o), (iii) las situaciones de crisis y de fuerza mayor (301+, 272-, 46o), (iv) el control de los nacionales de terceros países en las fronteras exteriores (366+, 229- 26o), (v) el sistema centralizado de información sobre condenas (414+,182-, 29o), (vi) el procedimiento común de asilo (301+, 269-, 51o), (vii) el procedimiento de retorno (329+, 253-, 40o), (viii) Eurodac (404+, 202-, 16o), (ix) los requisitos para el reconocimiento de nacionales de terceros países o apátridas como beneficiarios de protección internacional (340+, 249-, 34o) y (x) el Marco de Reasentamiento y Admisión Humanitaria de la Unión (452+,154-,14o). Como próximos pasos, el Consejo deberá adoptar también los acuerdos provisionales de dichos textos legislativos, para su posterior publicación en el DOUE y entrada en vigor. Los reglamentos empezarán a aplicarse en el plazo de dos años desde su entrada en vigor, mientras que la Directiva deberá ser transpuesta por los Estados miembros también en un plazo de dos años.

[Más información](#)

Fondos recuperación: foro sobre el estado de implementación de las inversiones y reformas del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia

09/04 El foro organizado por la Comisión Europea y la Presidencia belga del Consejo de la UE puso el foco en los resultados logrados tras cruzar el ecuador del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, así como en los retos de aquí a finales de 2026. La Comisión subrayó el papel de los fondos NextGenerationEU a la hora de evitar la fragmentación del mercado único debido a las diferencias en el músculo fiscal entre Estados miembros, reconociendo asimismo la coordinación entre las acciones a nivel europeo y las políticas nacionales. Además, recalcó su capacidad de calmar los mercados, apoyar una recuperación sostenida, aumentar la inversión pública y fomentar las reformas e inversiones a través de la condicionalidad de los fondos, si bien se han de centrar los esfuerzos en la implementación y la llegada de los fondos. Desde BusinessEurope se apuntó a cómo la condicionalidad ha ayudado a mejorar la implementación de las recomendaciones específicas por país y a llevar a cabo reformas que promueven la agilización de los trámites burocráticos. Entre los comentarios más críticos durante el foro destacaron la poca involucración de los agentes sociales a lo largo del proceso de diseño de los planes nacionales, así como sobre la necesidad de poner la competitividad empresarial como base para la mejora de los estándares sociales. [Más información](#)

[información](#)

Elecciones europeas: BusinessEurope lanza su campaña de propuestas para el nuevo ciclo

09/04 BusinessEurope lanzó su campaña titulada “Reiniciar Europa: empresas más fuertes, Unión Europea más fuerte” en el marco de las próximas elecciones europeas de junio. En esta define seis prioridades clave: (i) una UE resiliente centrada en mejorar su competitividad y su atractivo como lugar para hacer negocios, a través de medidas como la creación de un Plan Industrial para complementar el Pacto Verde o la preparación para la ampliación; (ii) energía a precios asequibles, poniendo en marcha una verdadera estrategia europea de la energía para optimizar las condiciones para la inversión y atajar el diferencial de costes entre la UE y sus competidores; (iii) una normativa mejor y más sencilla mediante la aplicación completa de los principios y herramientas para Legislar Mejor; (iv) un comercio abierto y basado en normas, asegurando la implementación de los acuerdos comerciales existentes y finalizando el acuerdo con Mercosur y otras negociaciones en curso; (v) la puesta en marcha de una estrategia para rejuvenecer y continuar con la integración del mercado único; y (vi) el desarrollo tecnológico y de talento, gracias a una mayor inversión en investigación e innovación, una Unión de los Mercados de Capitales real que promueva la inversión privada y una política social que ayude a abordar la escasez de mano de obra y competencias en la UE. [Más información](#)

Agricultura: principales resultados del Consejo informal de Agricultura en Genk

07-09/04 El Consejo celebró un debate sobre la alimentación como sector estratégico para el futuro de Europa, centrado en las proteínas. Tras la reunión, los ministros concluyeron que es esencial garantizar la autonomía estratégica en la producción de proteínas y que se deberán tomar medidas para aumentar la independencia de la UE en este sector. Asimismo, coincidieron en la necesidad de asegurar que los sectores productores de proteínas en Europa puedan beneficiarse de salidas comercialmente

viables para sus productos, así como en la importancia de la investigación e innovación en el desarrollo del sector. Luis Planas, ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, sugirió como posibles medidas para avanzar hacia una autonomía estratégica más abierta en la producción de proteína vegetal y desarrollar un sector agroalimentario más competitivo: (i) incrementar el grado de autoabastecimiento de fuentes proteicas a través del aumento de la producción comunitaria y la diversificación hacia otras fuentes de proteína y (ii) priorizar la política comercial y la negociación de acuerdos con terceros países orientados al acceso a estos productos. [Más información](#)

Competitividad: Alemania, Francia e Italia piden impulsar la competitividad y el crecimiento económico en Europa

08/04 Los ministros de economía y empresa de Alemania, Francia e Italia se reunieron en París para debatir sobre cómo mejorar el liderazgo, la competitividad y el crecimiento económico en Europa de cara a la próxima agenda estratégica 2024-2029, para lo que consensuaron tres prioridades. La primera, eliminar las cargas administrativas innecesarias y garantizar un entorno regulatorio estable y efectivo en la UE que permita simplificar y acelerar los procedimientos administrativos, así como apoyar a las PYME a través de medidas como el refuerzo de la Prueba PYME (*SME test*). En segundo lugar, impulsar la inversión pública y la privada, para lo que consideran esencial conseguir una Unión de los Mercados de Capitales real, mejorar el marco de ayudas de Estado de la UE y reforzar la financiación europea para bienes públicos e infraestructuras para la doble transición, sin olvidar la necesaria movilización de la financiación privada. Y la tercera, proseguir con la doble transición con una base económica fuerte y resistente. Con este fin, consideran necesario profundizar el mercado único, hacer un uso completo de la contratación pública europea y perseguir una política comercial ambiciosa basada en la apertura y la asertividad. Se prevé que los tres ministros vuelvan a reunirse a finales de año para continuar con el debate. [Más información](#)

Empleo: organizaciones empresariales europeas apelan a la puesta en marcha de la e-Declaración

05/04 BusinessEurope, DigitalEU, SMEUnited, Eurocommerce y Eurochambres dirigieron a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, una carta conjunta donde apelan a la puesta en marcha de manera prioritaria de la declaración electrónica para el desplazamiento de trabajadores (*e-Declaration*), incluida en el programa de trabajo de la Comisión Europea para 2024. De acuerdo con los firmantes, esta contribuirá a la superación de dos problemas a los que se enfrentan las empresas que desplazan trabajadores: la falta de información sobre los requisitos aplicables y la elevada carga administrativa. Además, las organizaciones instaron a la Comisión y a los Estados miembros a analizar por sí mismos las cargas regulatorias que soportan estas empresas en “un mercado único de desplazamientos disfuncional”, así como a reducir dicha carga, a no incentivar ni dar margen a los Estados a imponer requisitos adicionales y a aprovechar el potencial de soluciones digitales para simplificar los procesos administrativos. Igualmente, a través de la carta se animó a apoyar la adopción de mejores prácticas para reducir aún más la carga administrativa impuesta a los prestadores de servicios transfronterizos. [Más información](#)

Comercio y tecnología: principales resultados de la 6ª reunión ministerial del CCT UE-EEUU

04-05/04 El Consejo de Comercio y Tecnología (CCT) UE-EEUU, celebrado en Lovaina, culminó con la firma de una declaración conjunta en la que las partes se comprometen a: (i) impulsar la cooperación transatlántica en materia de inteligencia artificial (IA), 6G y tecnologías críticas y emergentes; (ii) promover un comercio más sostenible y seguro y (iii) defender los derechos humanos y los valores en un entorno geopolítico digital cambiante. En paralelo al CCT, BusinessEurope participó en el Diálogo sobre Comercio y Trabajo y en el Grupo de trabajo sobre Talento para el Crecimiento. Subrayó que la colaboración en el ámbito de las capacidades digitales ha demostrado la utilidad de aprovechar los avances tecnológicos para mejorar la productividad laboral y destacó la importancia de mejorar el atractivo de la UE para atraer mayores inversiones en el ámbito de IA. Se prevé que la próxima reunión ministerial del CCT se celebre el próximo invierno en EEUU. [Más información](#)

PARLAMENTO EUROPEO

Principales resoluciones adoptadas en comisiones parlamentarias (08-11/04)

– **Transporte: adopción provisional del acuerdo sobre la reforma del Cielo Único Europeo (09/04)** La comisión parlamentaria TRAN aprobó provisionalmente (31+, 2-, 1o) el acuerdo provisional alcanzado en trilogos el pasado 6 de marzo sobre la propuesta modificada de Reglamento relativo a la puesta en práctica del Cielo Único Europeo. Aún debe pasar por el

escrutinio del Pleno, previsiblemente en la sesión del 22-25/04, y del Consejo antes de su adopción formal, para la posterior entrada en vigor. [Más información](#)

- **Energía: los eurodiputados votan a favor de la retirada de la UE del Tratado sobre la Carta de la Energía (09/04)** Los comisiones de ITRE e INTA adoptaron (58+, 8-, 2o) un proyecto de Recomendación en la que se aboga por la retirada de la UE del Tratado sobre la Carta de la Energía. La Recomendación se someterá a votación por el Parlamento Europeo en la sesión plenaria del 22-25/04. Tras su aprobación, el Consejo podrá adoptar la decisión por mayoría cualificada. [Más información](#)

Principales resoluciones adoptadas en Pleno (08-11/04)

- **Nombramientos UE: el Parlamento pide revocar el nombramiento del Representante de la UE para las PYME (11/04)** El Pleno aprobó (382+, 144-, 80) una enmienda a las cuentas anuales consolidadas de la UE para el ejercicio 2022 por la que se solicita a la Comisión Europea la revocación del nombramiento del actual eurodiputado Markus Pieper (PPE, Alemania) como nuevo Representante de la UE para las PYME (EU SME Envoy). La enmienda fue promovida por los grupos S&D, Renew y Verdes, y en ella cuestionan “la consideración de los principios de mérito, género y equilibrio geográfico” a la hora de llevar a cabo la selección y piden relanzar el proceso de forma “transparente y abierta”. Por su parte, la enmienda promovida por el PPE, que fue rechazada, argumentaba que el procedimiento fue “formal y justo”, achacando el uso por parte de los otros grupos políticos de los procedimientos de evaluación “con fines partidistas”. Se espera que Pieper tome posesión de su cargo el próximo 16 de abril. [Más información](#)
- **Sanidad: posición del Parlamento sobre el paquete farmacéutico de la UE.** Los eurodiputados adoptaron los informes relativos a: (i) la propuesta de Reglamento sobre los procedimientos de la UE para la autorización y supervisión de medicamentos de uso humano y las normas que rigen la Agencia Europea de Medicamentos (488+, 67-, 34o) y (ii) a la propuesta de Directiva por la que se establece un código comunitario sobre medicamentos (495+, 57-, 34o). Una vez que el Consejo adopte su orientación general sobre ambas propuestas, podrán dar comienzo los trílogos. [Más información](#)
- **Medio ambiente: posición del Parlamento sobre vigilancia del suelo.** Los eurodiputados aprobaron (336+, 242-, 33o) su posición en primera lectura relativa a la propuesta de Directiva sobre monitorización y vigilancia del suelo. Tras las elecciones europeas (6-9/02) el nuevo Parlamento Europeo continuará con los trabajos en relación con el expediente. [Más información](#)
- **Medio ambiente: posición del Parlamento sobre las normas de contabilización de emisiones de los servicios de transporte.** El Pleno adoptó (349+, 243-, 12o) su posición en primera lectura sobre la propuesta de Reglamento sobre la contabilización de las emisiones de gases de efecto invernadero de los servicios de transporte. Tras las elecciones europeas (6-9/06) el nuevo Parlamento Europeo continuará los trabajos en relación con el expediente. [Más información](#)
- **Fiscalidad: opinión del Parlamento sobre precios de transferencia (10/04)** El Pleno del Parlamento adoptó (438+, 99-, 63o) su opinión sobre la propuesta de Directiva sobre precios de transferencia, publicada por la Comisión Europea el pasado 12 de septiembre dentro del paquete legislativo BEFIT. En su resolución aboga por adelantar un año (2025) su entrada en vigor, reestablecer el Foro Conjunto de la UE sobre Precios de Transferencia y alinear, en la medida de lo posible, las nuevas normas con lo marcado desde la OCDE. Además, sugiere dotar a la Comisión Europea, frente al Consejo, de mayor potestad para proponer actos de ejecución adicionales. Ahora, pasará al Consejo para su consideración antes de tomar una decisión sobre su adopción. [Más información](#)
- **Agricultura: el Parlamento acelera la tramitación de la simplificación de las normas de la PAC.** El Pleno acordó (432+, 155-, 13o) activar el procedimiento de urgencia para avanzar con la propuesta de Reglamento relativa a la modificación de las normas en materia de buenas condiciones agrarias y medioambientales (BCAM) y a la revisión de los planes estratégicos de la Política Agrícola Común (PAC). Se prevé que la propuesta se vote durante la última Sesión Plenaria de esta legislatura (22-25/04). Dado que el Consejo adoptó su orientación general sobre el texto el pasado 26 de marzo, el Reglamento podría entrar en vigor tras el respaldo final del Parlamento. [Más información](#)
- **Asuntos de interior: el Parlamento prorroga la exención que permite a las plataformas detectar el abuso sexual a menores en internet.** El Pleno refrendó (469+, 112-, 37o) el acuerdo provisional alcanzado por los colegisladores (15/02) sobre la propuesta de Reglamento por el que se prorroga hasta el 3 de abril de 2026 la exención temporal a determinadas disposiciones de la

Directiva relativa al tratamiento de los datos personales y a la protección de la intimidad en las comunicaciones electrónicas (Directiva ePrivacy), cuya fecha de expiración estaba prevista para agosto de 2024. Como próximos pasos, el Consejo deberá aprobar formalmente el acuerdo para su entrada en vigor. [Más información](#)

- **Sostenibilidad: los eurodiputados a favor de aplazar la adopción de las normas sectoriales de información sobre sostenibilidad para las empresas.** El Pleno adoptó (562+, 44-, 15o) el acuerdo provisional alcanzado por la comisión JURI con el Consejo sobre la propuesta de Decisión por la que se aplaza hasta el 30 de junio de 2026 la adopción de normas de información sobre sostenibilidad para determinados sectores y determinadas empresas de terceros países, en el marco de la Directiva sobre informes de sostenibilidad corporativa (CSRD). El ponente alemán Axel Voss (PPE) señaló que el objetivo es “dar tiempo al EFRAG para desarrollar normas de calidad y a las empresas para ponerlas en práctica.” El texto debe ser aprobado formalmente por el Consejo antes de publicarse en el DOUE y entrar en vigor. [Más información](#)
- **Agricultura: el Pleno refrenda el acuerdo provisional sobre la revisión de las llamadas “Directivas desayuno”.** El Parlamento Europeo respaldó (603+, 9-, 10o) el acuerdo provisional sobre la propuesta de Directiva por la que se modifican las Directivas relativas a la miel, los zumos de frutas, las confituras, y determinados tipos de leche, alcanzado en trilogos el pasado 30 de enero. Como próximos pasos, el acuerdo deberá ser adoptado formalmente por el Consejo para su entrada en vigor. [Más información](#)
- **Mercado Único: luz verde del Pleno al Reglamento sobre productos de construcción.** El Pleno refrendó (505+, 40-, 78o) el acuerdo provisional alcanzado por los colegisladores (13/12/23) sobre la propuesta de Reglamento por el que se establecen condiciones armonizadas para la comercialización de productos de construcción. Como próximos pasos, el Consejo deberá también aprobar formalmente el texto para su publicación en el Diario Oficial de la UE y posterior entrada en vigor. [Más información](#)
- **Igualdad: el Parlamento valida el acuerdo provisional relativo a las normas sobre los organismos de igualdad.** El Pleno respaldó (479+, 116-, 29o) el acuerdo provisional alcanzado por los colegisladores (12/12/23) sobre la propuesta de Directiva sobre las normas relativas a los organismos de igualdad en el ámbito de la igualdad de trato y la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres en asuntos de empleo y ocupación. Como próximos pasos, el Consejo deberá dar luz verde al texto para su publicación en el Diario Oficial de la UE y entrada en vigor, momento desde el cual los Estados miembros tendrán dos años para la transposición de la norma. [Más información](#)
- **Medio ambiente: aprobados los acuerdos provisionales sobre normas de emisiones de CO2 para vehículos pesados, recogida y tratamiento de aguas residuales urbanas, la certificación de absorciones de carbono y el Reglamento sobre mercurio.** Los eurodiputados dieron luz verde a varios acuerdos provisionales en el ámbito medioambiental. En concreto, aprobaron los relativos a: (i) la propuesta de Reglamento sobre el refuerzo de las normas de comportamiento en materia de emisiones de CO2 para vehículos pesados nuevos (341+, 268-, 14o); (ii) la propuesta de Directiva sobre el tratamiento de las aguas residuales urbanas (481+, 79-, 26o); (iii) la propuesta de Reglamento por el que se establece un marco de certificación de la Unión para las absorciones de carbono (441+, 139-, 41o) y (iv) la propuesta de Reglamento sobre el mercurio, en lo que respecta a las amalgamas dentales y otros productos con mercurio añadido sujetos a restricciones de fabricación, importación y exportación (575+, 12-, 38o). A continuación, el Consejo deberá aprobar formalmente el acuerdo para que este pueda publicarse en el DOUE y entre en vigor. [Más información](#)
- **Transporte: refrendados los acuerdos provisionales sobre seguridad marítima (10/04)** El Pleno adoptó los acuerdos provisionales alcanzados en febrero sobre varias propuestas que forman parte del paquete sobre seguridad marítima, publicado por la Comisión Europea en junio de 2023. En concreto, dio luz verde a los acuerdos relativos a las propuestas de Directivas sobre: (i) contaminación procedente de buques y a la introducción de sanciones (583+, 27-, 12o); (ii) principios fundamentales que rigen la investigación de accidentes (613+, 3-, 7o); (iii) cumplimiento de las obligaciones del Estado de abanderamiento (613+, 3-, 7o) y (iv) control de los buques por el Estado rector del puerto (613+, 3-, 7o). Una vez el Consejo también adopte formalmente las propuestas del paquete, los Estados miembros contarán con 30 meses para transponer las normas. [Más información: Votación, Contaminación, Accidentes, Abanderamiento, Estado rector](#)

- **Energía: refrendados los acuerdos provisionales sobre reducción de emisiones de metano, el mercado eléctrico y el paquete de gas e hidrógeno.** El Pleno también refrendó tres acuerdos provisionales en el ámbito de la energía. Por un lado aprobó (530+, 63-, 28o) el relativo a la propuesta de Reglamento destinada a reducir las emisiones de metano en el sector energético en la UE. Por otro, el relativo a la reforma del mercado eléctrico, que, por coherencia jurídica, finalmente se ha decidido que se aprobará como un Reglamento (433, 140-, 15o) y un Directiva (473+, 80-, 27o). Por último, validó el acuerdo sobre el Paquete de gas e hidrógeno compuesto por una Directiva (425+, 64-, 100o) y un Reglamento (447+, 90-, 54o). A continuación, el Consejo deberá aprobar formalmente dichos acuerdos antes de su publicación en el DOUE y posterior entrada en vigor. *Más información*
- **Derechos fundamentales: resolución para consagrar el derecho al aborto.** El Pleno aprobó (336+,163-,39o) una resolución no legislativa en la que insta al Consejo a incorporar la asistencia sanitaria sexual y reproductiva y el derecho a un aborto seguro y legal en la Carta de los Derechos Fundamentales de la UE. Además el texto apela a que los métodos y procedimientos abortivos sean una parte obligatoria del plan de estudios para médicos, así como a que los Estados miembros despenalicen completamente el aborto en consonancia con las directrices de la Organización Mundial de la Salud de 2022, y a que se garantice por parte de la Comisión Europea que las organizaciones contra la igualdad de género y contra el aborto en todo el mundo no reciban financiación europea. *Más información*

BREVES

- **Transporte: adopción final del acuerdo en trilogos sobre Euro 7 (12/04)** El Consejo adoptó el acuerdo provisional (18/12/23) sobre la propuesta de Reglamento por la que se regulan las emisiones de turismos, furgonetas, autobuses y camiones (Euro 7). Con el Parlamento habiendo hecho lo propio el 13 de marzo, las nuevas normas serán de aplicación, tras su publicación en el DOUE y posterior entrada en vigor, entre 30 y 60 meses en función del tipo de vehículo. *Más información*
- **Migración: ratificación final del acuerdo sobre el permiso único (12/04)** El Consejo aprobó formalmente el acuerdo provisional alcanzado por los colegisladores (20/12/23) sobre la propuesta de Directiva relativa a un procedimiento único de solicitud de un permiso único que autoriza a los nacionales de terceros países a residir y trabajar en el territorio de un Estado miembro. La Directiva entrará en vigor veinte días después de su publicación en el Diario Oficial de la UE, momento tras el cual los Estados miembros tendrán dos años para transponerla a sus ordenamientos nacionales. *Más información*
- **Relaciones exteriores: el Consejo respalda el cierre del Acuerdo de Asociación UE-Centroamérica (12/04)** El Consejo adoptó una Decisión relativa a la conclusión del Acuerdo por el que se establece una Asociación entre la Unión Europea y sus Estados miembros, por un lado, y Centroamérica, por otro, dando fin al procedimiento interno de la UE. Con vistas a su entrada en vigor, la contraparte centroamericana deberá notificar a la UE la compleción de sus procedimientos internos. *Más información*
- **Política financiera: mayor participación de la UE en el capital del Banco Europeo para la Reconstrucción y el Desarrollo (12/04)** El Consejo adoptó la decisión para aumentar la participación de la UE en el capital del Banco Europeo para la Reconstrucción y el Desarrollo (BERD) con vistas a asegurar la financiación a Ucrania más allá de 2023 y a sus miembros. En total, la UE suscribirá 12.102 acciones adicionales por un valor individual de 10.000€. La decisión entrará en vigor tres días después de su publicación en el DOUE. *Más información*
- **Energía: adopción final del acuerdo relativo a la eficiencia energética de los edificios (12/04)** El Consejo adoptó formalmente el acuerdo provisional alcanzado con el Parlamento Europeo sobre la Directiva relativa a la eficiencia energética de los edificios. Tras la firma del texto este se publicará en el DOUE. Los Estados miembros dispondrán de dos años para su trasposición. Se prevé una revisión de la Directiva por parte de la Comisión Europea antes de 2028 a la luz de la experiencia adquirida y los progresos realizados durante su aplicación. *Más información*
- **Medio ambiente: adopción final de los acuerdos provisionales relativos a las emisiones industriales (12/04)** El Consejo adoptó los acuerdos provisionales relativos a las propuestas de Directiva sobre las emisiones industriales (DEI) y el Reglamento relativo a la creación de un portal de emisiones industriales. Una vez firmados, ambos textos se publicarán en

el DOUE y entrarán en vigor. En concreto, para la DEI los Estados miembros dispondrán de hasta 22 meses para incorporar las disposiciones a su legislación nacional. [Más información](#)

- **Justicia: ratificación final de las normas sobre recuperación y decomiso de activos (12/04)** El Consejo aprobó formalmente el acuerdo provisional alcanzado por los colegisladores (12/12/23) sobre la propuesta de Directiva relativa a la recuperación y decomiso de activos. La Directiva entrará en vigor veinte días después de su publicación en el Diario Oficial de la UE, momento tras el cual los Estados miembros tendrán 30 meses para transponerla a sus ordenamientos nacionales. [Más información](#)
- **Sanciones: el Consejo refrenda la Directiva relativa a la vulneración de las medidas restrictivas de la UE (12/04)** El Consejo aprobó formalmente la Directiva por la que se establecen normas mínimas para enjuiciar la vulneración y la elusión de las medidas restrictivas de la UE en los Estados miembros. La Directiva entrará en vigor a los 20 días de su publicación en el Diario Oficial de la Unión Europea (DOUE). Los Estados miembros dispondrán de 12 meses para incorporar las disposiciones de la Directiva a la legislación nacional. [Más información](#)
- **Política monetaria: sin variación en los tipos de interés del BCE (11/04)** El Banco Central Europeo decidió, por quinta ocasión consecutiva, mantener sin variación el tipo de interés de las operaciones principales de financiación (4,50%), la tasa de facilidad marginal de crédito (4,75%) y la de depósito (4,00%). Su presidenta, Christine Lagarde, señaló que los tipos de interés del BCE están en niveles que, mantenidos durante un período suficientemente largo, contribuirán de forma sustancial al objetivo del 2% de inflación. [Más información](#)
- **Educación y cooperación: evento de Alto Nivel sobre Educación en el marco de Global Gateway (11/04)** Organizado por la Comisión Europea, el acto reunió en Bruselas a representantes políticos, del sector educativo y empresas para debatir sobre los retos que presenta la transformación de la educación a nivel global y el cierre de la brecha en materia de capacidades. Destacó la participación de la comisaria europea de Asociaciones Internacionales, Jutta Urpilainen, quien subrayó que “una educación de calidad para todos desbloqueará el desarrollo de muchos sectores”. En el marco del foro, la Comisión Europea anunció el lanzamiento de sendos programas regionales para impulsar la movilidad y las capacidades en África, así como la firma de dos acuerdos para fortalecer la colaboración en materia de investigación y educación con Nigeria y Zambia. [Más información](#)
- **Presidencia del Consejo: discurso del rey de los belgas ante el Pleno del Parlamento Europeo (10/04)** En el marco de la Presidencia belga del Consejo de la UE, Felipe I de Bélgica trasladó al Pleno del Parlamento Europeo la “urgente necesidad de los ciudadanos de esperanza en tiempos de guerra, incertidumbre y agitación social”, abogando por una Europa menos fragmentada. El rey instó a cerrar la brecha en inversión e innovación, apostando por una mayor cooperación en tecnologías emergentes y minerales de tierras raras, y ligó las políticas climáticas con la ambición europea de lograr su independencia estratégica. Asimismo, hizo hincapié en la relevancia del Pilar Europeo de Derechos Sociales y la dimensión social de la UE y animó a los colegisladores a fomentar la participación ciudadana en los procesos democráticos para hacer frente a la creciente tendencia autocrática en el mundo y a la pérdida de confianza en las instituciones. [Más información](#)
- **Política industrial: Diálogos para una Transición Limpia (08-09/04)** La presidenta de la Comisión Europea, Úrsula von der Leyen, dirigió junto con el vicepresidente Ejecutivo responsable del Pacto Verde Europeo, Maroš Šefčovič, y la comisaria de Transportes, Adina Vălean, el noveno Diálogo para la transición limpia sobre movilidad que reunió a representantes de todos los medios de transporte europeos, instituciones financieras e interlocutores sociales. Por su parte, el comisario europeo de Acción por el Clima, Wopke Hoekstra, presidió el Diálogo para una Transición Limpia con el sector de la construcción. [Más información: movilidad limpia + sector construcción](#)
- **Energía: publicación de la lista de PIC y PIM (08/04)** Se publica en el DOUE el Reglamento delegado por el que se establece la primera lista de la Unión de proyectos de interés común (PIC) y de proyectos de interés mutuo (PIM), establecida tras la revisión del Reglamento relativo a las infraestructuras energéticas transeuropeas, en vigor desde junio de 2022. Los 166 proyectos recogidos se beneficiarán de un apoyo regulatorio y de concesión de permisos más ágil y podrán optar a financiación de la UE con cargo al Mecanismo “Conectar Europa”. En este sentido, tras la publicación de la lista el ejecutivo

Europeo no tardó en lanzar, a través de la Agencia Ejecutiva Europea del Clima, Infraestructuras y Medio ambiente (CINEA), una nueva convocatoria de 850M€ para proyectos clave de infraestructuras energéticas transfronterizas de la UE incluidos en la lista PIC/PIM. La convocatoria se abrirá el 30/04 hasta el 22/10 de 2024. [Más información](#)

– **Energía: La UE y Australia coinciden en la importancia de la cooperación energética** (04-08/04) La comisaria europea de energía, Kadri Simson, realizó una visita institucional a Australia para mejorar la cooperación bilateral en el ámbito de la energía. En este marco emitió, junto con el ministro australiano de Cambio Climático y Energía, Hon Chris Bowen, y la ministra de recursos y para Australia Septentrional, Madelein King, una declaración conjunta en la que ambas regiones reafirman su compromiso con la aplicación del Acuerdo de París y la aceleración de la transformación mundial hacia una energía limpia. [Más información](#)

– **Relaciones exteriores: puesta en marcha del Foro de la Asociación para el Aseguramiento de Minerales** (05/04) Los miembros de la Asociación para el Aseguramiento de Minerales (Alemania, Australia, Canadá, EEUU, Estonia, Finlandia, Francia, India, Italia, Japón, Noruega, Reino Unido, la República de Corea, Suecia y la UE) anunciaron el lanzamiento de una plataforma de cooperación multilateral en el ámbito de las materias primas fundamentales. El foro desarrollará su trabajo en torno a (i) un grupo de proyectos centrado en apoyar la ejecución de proyectos sostenibles en el ámbito de las materias primas y (ii) un diálogo estratégico que determinará políticas para impulsar la producción sostenible de las mismas. Se prevé que los debates en el foro comiencen el próximo mes de mayo. [Más información](#)

– **Política comercial: la UE y Uzbekistán firman un MoU sobre cadenas de valor de materias primas** (05/04) El vicepresidente ejecutivo de la Comisión Europea, Valdis Dombrovkis, y el ministro uzbeko de Inversión, Industria y Comercio, Laziz Kudratov, firmaron en Bruselas un Memorando de Entendimiento (MoU) por el que se pone en marcha una asociación estratégica UE-Uzbekistán en el ámbito de las materias primas fundamentales. Se prevé aumentar la cooperación en: (i) la integración de estas cadenas de valor; (ii) el desarrollo de investigación e innovación; (iii) la aplicación de prácticas y altos estándares ambientales, sociales y de gobernanza; (iv) la movilización de instrumentos financieros y de inversión y (v) el desarrollo de capacidades. [Más información](#)

EUROSTAT: últimos datos sobre producción de los servicios y balance por cuenta corriente (08/04 – 09/04)

– **Producción de los servicios:** La producción de los servicios aumentó en enero un +1,5% en la zona euro y un +1,0% en la UE frente al mes anterior, lo que supone un +4,5% y +4,1% en comparación con el mismo periodo de 2023. Las variaciones de España, Alemania y Francia fueron del +0,5% (+5,2% frente a 2022), +2,8% (+3,8%) y +0,3% (+3,7%) respectivamente. [Más información](#)

– **Balanza por cuenta corriente:** La balanza por cuenta corriente de la UE registró un superávit de 107.900 millones de euros (+2,5% del PIB) en el último trimestre de 2023, lo que supone una variación de +21.700 millones frente al trimestre anterior y +83.600 millones respecto al mismo periodo de 2022. Las balanzas de España, Alemania, Francia e Italia fueron de +8.500, +68.700, +6.500 y +8.500 millones de euros respectivamente, -2.000, +3.200, +13.100 y -2.500 millones frente al trimestre anterior. [Más información](#)

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

(semana del 15 al 19 de abril de 2024)

CONSEJO

15-16/04 Reunión Informal de los ministros de Energía

- Avance de las infraestructuras energéticas sostenibles y los retos actuales

17-18/04 Consejo Europeo extraordinario

18-19/04 Reunión Informal de los ministros de Consumo

- Introducción al sistema belga de información sobre la compra de vehículos usados
- Comercio electrónico sostenible

- Impacto de la Inteligencia Artificial (AI)
- Accesibilidad de los servicios financieros
- Marketing de *influencers*
- Eficacia de la implementación de la legislación europea de protección de los consumidores

PARLAMENTO EUROPEO

Semana de comisiones parlamentarias (*agendas provisionales*)

15/04

Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural ([AGRI](#))

Comisiones de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos de Interior ([LIBE](#))

16/04

Comisión de Asuntos Exteriores ([AFET](#))

18/04

Comisión de Asuntos Económicos y Monetarios ([ECON](#))

Comisión de Transportes y Turismo ([TRAN](#))

Comisiones de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos de Interior ([LIBE](#)) y de Mercado Interior y Protección del Consumidor ([IMCO](#))

Comisión de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria ([ENVI](#))

Comisión de Derechos de las Mujeres e Igualdad de Género ([FEMM](#))